

« 28/09/2024 »

# Une nouvelle coiffe pour l'église

Quatre mois après la pose des échafaudages, la première étape de rénovation de l'église de Saint-Léger-de-Montbrun s'achève. L'édifice a été coiffé d'une nouvelle flèche et d'un nouveau beffroi.

On lui avait promis une cure de jouvence. Les premiers effets commencent à se voir. En haut de son perchoir, l'église de Saint-Léger-de-Montbrun reprend des couleurs. Et ce n'est pas peu de le dire : en mai 2024, le maire de la commune, Jean-Paul-Montibert, annonçait le début de la première salve de travaux. Ceux, en résumé, qui consistent à sécuriser l'édifice du XVI<sup>e</sup> siècle.

Une partie est déjà bien engagée. Sur le site, ce mercredi, les charpentiers et des professionnels de l'entreprise Asselin et Gougeons (basée près de Tours) finissent de monter les nouvelles pièces spécialement usinées pour l'occasion.

## Des pièces originales « foutues »

« Il y avait du travail », souligne David Michel. Le professionnel de l'entreprise Gougeon est formel : « Le beffroi était foutu, pour parler clair. Alors on a décroché la cloche et son joug et déblayer dans le clocher ce qui devait l'être. » Une étape logique au vu de l'humidité du bois dans l'église.

Un travail d'orfèvre, facilité par la



Les professionnels de l'entreprise Gougeon se sont attelés au montage du beffroi.

PHOTO : CO - LÉO CANDAS

Un travail d'orfèvre, facilité par la réfection de la charpente intervenue en même temps. « À vrai dire, le fait de travailler à ciel ouvert nous a beaucoup facilité les choses. On a pu enlever toutes les pièces mortes directement. Là où d'habitude on doit les extraire par les ouvertures du clocher. »

Alors que David et son collègue finissent d'assembler le beffroi, qui va venir accueillir la cloche de l'église plus tard, un autre chantier suit son cours en parallèle. Celui des charpentiers d'Asselin. Leur tâche ? Façonner la nouvelle flèche de l'édifice. Un travail de plusieurs mois ayant pour base les plans de l'époque.

C'est sous un ciel chargé de pluie que les professionnels finissent sa construction. Parmi eux : Noémie, apprentie dans l'entreprise deux-sévrinne. La jeune Lyonnaise d'origine l'affirme : « Comme le beffroi, la flèche d'origine était totalement pourrie. » Rongés par l'humidité,

assiégée par les pigeons, les travaux devenaient urgents.

Alors, à l'instar de leurs homologues

de l'entreprise Gougeon, les charpentiers d'Asselin ont entrepris la construction d'une nouvelle pièce.



Le nouveau beffroi et la nouvelle flèche de l'église de Saint-Léger-de-Montbrun ont été installés

PHOTO : CO - LÉO CANDAS

Noémie se souvient : « On a reçu le bois sur le site et à partir de là on a tout monté. » Une expérience pour l'apprentie charpentier arrivée il y a un mois : « Ce qui est saisissant c'est que chaque jour on y travaille et on voit, en quelque sorte, le gâteau monter petit à petit. »

Prochaine étape, non des moins émuante : le levage de ces nouvelles pièces pour les faire prendre place sur l'édifice.

Ce jeudi, au petit matin, le ciel n'a plus pu retenir la pluie. Et c'est sous une averse venteuse que la grue a dû lever les huit tonnes et demie de nouvelles charpentes... Non sans difficultés, comme le décrit Jean-Paul Montibert : « Le sol était trop mou, alors les manutentionnaires ont dû déplacer le camion pour retrouver de la stabilité au moment de placer la flèche. » Mais cette fois ça y est. Toutes les nouvelles pièces sont mises en place.

Léo CANDAS

